

INFORME AL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL STAUS

“SEGUNDO ENCUENTRO NACIONAL DE SINDICATOS DEL SECTOR EDUCATIVO”

CÁMARA DE DIPUTADOS. FNSU, CNSUES, CNTE,
MÉXICO, D. F., 26 DE ENERO DE 2010

Temática del Encuentro:

1. Posicionamientos de las Organizaciones ante la política neoliberal del Gobierno Federal.
2. Los sindicatos del sector educativo ante la situación de la educación en México.
3. Acciones de lucha unitaria a desarrollar por los sindicatos del sector educativo.
4. Acuerdos.

Al encuentro asistieron 34 sindicatos, 33 del sector educativo y el SME como invitado especial para simbolizar la solidaridad de la clase trabajadora.

Un aspecto positivo a destacar en los esfuerzos por coordinar las luchas del sector educativo, es la profundización de la dinámica de coincidencias entre FNSU, CNSUES y CNTE. También es importante señalar la ausencia de la CONTU al encuentro nacional. Argumentaron que el esquema del encuentro ponía a discusión y acción aspectos fuera del marco estrictamente educativo. Sin embargo, una comisión de sindicatos está platicando con los dirigentes de CONTU para que asuman los acuerdos. Otro aspecto negativo es que STUNAM tuvo un rol flojo en la política de promoción de la lucha por salario de emergencia, aunque mantiene la propuesta, el secretario general argumentó que hoy hay que promover encuentros sindicales para proponer al presidente FCH un programa que ligue al sistema de educación superior con el sistema productivo, fortalezca al proceso económico y genere empleos para los egresados.

Sindicatos presentes:

STAUS, STUNAM, SUTIN, INAH, SINTCB, STAIUJAT, STUACH, SINTCOP, SITUAM, SUTCOLMEX, STAUACH, STEIEMSSET, SUTUACM, STUIA, SUEUM, STSANUIES, STAUAG, SUTIEMS, ASPASUTN, SIACOP. INBAL, D-II-BA14, CED-CNTE, CNTE-XVII, II, XVIII, XXII, IX, X, XIII, FRENTE DEMOCRÁTICO DEL SNTE, D-III-BA-22, SME

Resolutivos generales más importantes:

Rechazar la política económica y fiscal del Gobierno de Calderón; luchar por salario de emergencia para el sector y promover el acuerdo nacional con todos los sectores de trabajadores; Participación crítica en el Congreso Social Constituyente del 5, 6, y 7 de febrero en Querétaro; Participar en la Marcha Nacional del 29 de enero conformando un contingente único del sector educativo; Solidaridad con las revisiones salariales y contractuales del sector educativo; solidaridad con el SME. Desarrollar reuniones de trabajo regionales para preparar el Tercer Encuentro de Sindicatos del Sector Educativo.

Solidaridad con STAUS:

Representantes de FNSU y CNSUES dirigieron comunicados al Subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, exigiendo el reconocimiento de incremento salarial por zona cara a toda la Universidad de Sonora, y extendieron también el

comunicado a Guillermo Padrès, Gobernador de Sonora, exigiéndole adicionar presupuesto a la Unison y el reconocimiento de incremento salarial de zona cara para los trabajadores académicos y administrativos.

Participación del STAU en representación de la FNSU.

1. Trazamos el marco de la política económica neoliberal del Gobierno Federal a favor de los grandes empresarios, y sus consecuencias presupuestarias para el gasto social. Denunciamos que el Gobierno responsable de la crisis se la está cobrando a los trabajadores, a la salud, la educación pública y la alimentación. Indicamos el énfasis privatizador del patrimonio nacional, el desmantelamiento de los derechos laborales y la agresión a los sindicatos evidenciada con el golpe a los Mineros, y al SME
2. Enfatizamos la nefasta política para desmantelar la educación pública, y las injustas medidas económicas de contención al salario y las prestaciones de los trabajadores de este sector.
3. Señalamos que las revisiones salariales o contractuales de aproximadamente 93 sindicatos de la educación media superior y superior, y de los cuales el 70% revisa en febrero, es un elemento que puede generar una situación favorable a la coordinación de las luchas del sector. También advertimos las disparidades en las demandas ya que la exigencia de incremento salarial va del 8% al 100%
4. Enumeramos los grandes temas que hemos abordado y que aún se concretan de manera desigual en los CCT de los trabajadores de la educación, en los reglamentos de las instituciones y en las políticas federales y de los Estados, como son: superar la inequidad en la asignación del presupuesto, pactar programas de recuperación salarial, la pensión y jubilación dinámica, anexar los estímulos al salario, exigencia de la exención de impuestos, lucha por tabuladores horizontales, profesionalizar el trabajo ligando capacitación, plazas y salario, la homologación a la alza de los CCT, defensa de la educación pública y la autonomía financiera con presupuestos multi-anales a las universidades públicas, ampliación de la matrícula y oferta educativa, entre otros. Promovimos la necesidad de superar el aislamiento sindical, organizarnos con un programa entorno a los aspectos urgentes (las revisiones, recuperación del salario, defensa de la educación pública). Fortalecer la unidad de acción y la solidaridad entre los sindicatos del sector.
5. Aprovechamos para solicitar el apoyo a nuestra demanda de incremento salarial por reconocimiento de zona cara para la Unison.

Gestión adicional en D. F. : Formación, superación y educación sindical.

Invitamos a los Doctores Hugo Aboites (UAM) y Axel Didriksson (UNAM), y los dirigentes sindicales de FNSU, CNSUES, y vía telefónica con un dirigente de CONTU, para desarrollar con sede en Hermosillo, en febrero próximo, el Seminario los Grandes Problemas de la Educación Superior en México: las Tareas del Sindicalismo Universitario. La actividad se desarrollará organizada por la CMGFSPA

Atentamente:

Jorge Rountree Cons
Secretario de Relaciones Exteriores